

第 1 回 栗 東 市 児 童 館 運 営 委 員 会 会 議 録 要 旨

開催日	令和 5 年 7 月 1 9 日(水) 1 0 : 0 0 ~ 1 1 : 1 0
場 所	栗 東 市 役 所 2 階 第 1 会 議 室
出席委員	居合妙子委員(会長)、真矢佐智恵委員(副会長)、寺田忠良委員、杉田信一委員、関口真弓委員、中泉真衣委員、上田真弓委員、東倉めぐみ委員
欠席委員	山中忍恵委員 村上直香委員
事務局	こども家庭局長、子育て支援課課長・地域子育て包括支援センター所長、地域子育て包括支援センター係長、地域子育て包括支援センター副所長、地域子育て支援センター金勝・治田東センター長、地域子育て包括支援センター担当
次第	<ol style="list-style-type: none"> 1. 開会 2. 市民憲章唱和 3. あいさつ 4. 委員及び事務局職員紹介 5. 報告事項 <ul style="list-style-type: none"> ○令和 4 年度 児童館・地域子育て支援センター事業報告 ○令和 5 年度 児童館・地域子育て支援センター事業計画 6. その他 7. 閉会

1. 開会

- ・傍聴希望者についての報告をする。(傍聴希望者なし)

2. 市民憲章唱和

3. あいさつ

- ・副市長 居合会長があいさつを行った。

4. 委員及び事務局職員紹介

- ・各委員が自己紹介を行った。
- ・課長より委員の委嘱と委員の出席が過半数を超えているため(10人中2名欠席)、委員会の成立を報告した。
- ・副市長が退席をした。

5. 報告事項

○令和4年度 児童館、地域子育て支援センター事業報告（資料①）

会長 報告に対して、意見や質問がございませんでしょうか。

委員 小学生対象事業のチラシ配布の説明がありましたが、大宝東学区ですが、夏休みにいろんなイベントが行われていたのですが、知らなかった。もし夏休み前に知らせてもらったら、参加したいという子もいたのではないかと。コミセンよりは広報といっしょに配られているのですね。

事務局 はいそうです。小学校へのチラシ配布についてはすべての小学校ではできていません。大宝東ではできていないのが現状です。小学校への啓発をすることで実際に参加者が増えているということもありますので、今後検討し小学校へ協力をお願いをしていけたらと思います。

会長 子育て講座を ZOOM で開催したということですが、どうでしたか。

事務局 初めての取り組みでなかなかうまくつながらなかった。入室していただいているのに不便をかけてしまった。参加していただいた方には、話を聞くことができてよかったと言ってもらえました。

会長 初めての取り組みではあったが、今後も with コロナで参加できない人も参加できるようになる。いろんな方にいろんな情報を得てもらえるオンライン研修等を今後も活用していくことはよいことだと思う。

会長 たくさんの講座が実施されているが、皆さんご存じでしたか。

委員 直接かかわりがなかったので知らなかった。

委員 昨年度まで草津にいたので、知らなかった。地域に子どもの受け皿があることは素晴らしい。初めて知った。学校としてもチラシ配布等の協力をして発信していきたい。

会長 他に質問意見等はありませんか。

委員 就園に向けての講座の開始時間が10時からになっているが、子育てをしている保護者にと

っては忙しい時間帯ではないか、動画配信にしたらいつでも見ることができるのではないか。いろんな講座の情報はおたよりで確認できるが、文字が多い。健康な状態でないと読み込めない。しっかりと読む時間の余裕がない。産後うつになったら、文字が頭に入っていない。おたよりを見て「よし、相談に行こう」となるかどうか心配。もう少しイラストを入れたり、配置工夫したりしてはどうか。

会長 大変貴重なご意見をいただいた。本当に情報が必要なところに情報が行き届くのは難しい。ピンポイントで地域の方に情報がいくコミセンだよりの活用等、情報が届くことが大事である。掲載のタイミング等を検討していただきたい。

○令和5年度 児童館、地域子育て支援センター事業計画（資料②）

会長 ご意見ご質問はありませんか。

委員 去年おたよりを小学校へ配ってみてはどうかと提案した。小学校へも啓発してもらっているようでよかった。人数が増えていることが実感できた。小学生対象の活動として移動図書館のようなものはどうか。市内には2か所の図書館しかない。読みたい本を検索すると、自宅から遠い図書館にしかないことがある。児童館に小学生対象の図書を置いてもらえないか。図書館が遠い地域の人も借りることができる。児童館にあるスペースで図書を置いてほしい。乳幼児対象のものはたくさんある。難しいのでしょうか。

会長 児童館に置いている本もあるかと思いますがいかがでしょうか。

事務局 図書館とは部署が違うので、協議・提案をしていきたい。（1年通してではなく、期間を設けるなどして出張図書館等）
図書館ができた昭和63年には、移動図書館みどり号があった。バスの老朽化等で現在は無い。図書館自体もいろんな取り組みを検討している小学校とは連携をしておはなし会をしていると聞いている。今後検討していきたい。

委員 そうすると高校生等の年齢の高い子も児童館を利用すると思う。

事務局 各児童館はたくさんの本がある。小学生対象のものもある。図書館の本がいいかたちで利用できるのであればよいことである。

事務局 児童館では本の貸し出しはしている。児童館同士で貸し借りはしていない。不要になった本を住民さんからのいただいたものもあるので、たくさんの本を所有している。

- 委員 小学生向けではない？検索は難しいですね。小学生が好きな本を小学校に聞いたりして、長期休暇中に児童館で本にふれあえたらなと思う。
- 委員 前職の野洲の学童保育所で、図書館の本50冊を3か月借りることができた。栗東図書館に問い合わせたがしていなかった。検討するとのことであった。野洲の三上も図書館が遠かったのが大変良かった。実現できるとよいなと思う。
- 会長 管轄が違くと難しいこともある。市がうんと言えは・・・市長にお願いしてみましよう。
- 委員 ボランティアでおはなし会をしている。本をもって小学校へ行っている。6年生でも絵本の読み聞かせが大好きである。
- 会長 委員の読み方が素晴らしかったのではないのでしょうか。また、栗東でもよろしく願います。
- 委員 みどり号を利用したことがある。また再開するのならうれしい。児童館に図書館がやってくる日があれば、また利用が増えるのではないか。
- 会長 このような委員会となっております。また次回もよろしく願います。皆さんからたくさん意見をいただきました。報告内容①②につきまして、よろしいでしょうか。
- 委員 全く知らないのですが、児童館は未就園児が対象とのことですが保育園に行っている子どもは保育園を休んで遊びに行くのか。
- 事務局 保育園はお迎えの後、利用されることもある。幼稚園は14時に降園して遊びに来られる。保護者が共働きで一日就労されている場合は、利用が難しい。
- 委員 子育て支援なので、家庭で産後うつ等でやり場のない思いを受け止めるためのところなので保育園に通っている人は利用できないところがあると他市町村で聞いたことがあるが、だれでもどこの児童館でも利用できるのか。
- 事務局 できます。
- 委員 自身が双子の母親である。新規事業の多胎児講座が昔あったらなと思う。なかなか同じ境遇の人と共通の悩みを話せることは貴重な機会である。就園前はツイنزサークルび〜んずで活動していた。今年度から大宝西児童館で活動を再開したと聞いている。多胎児講座も年に何回か実施してほしいという意見があったということだが、双子を連れて外出することは難しいことも考えて場所の検討も必要ではないか。

事務局 お話にててきたツイズサークルび〜んずさんには、児童館の平日休館日の貸館を利用して活動していただいている。

会長 他にはありませんか。皆さんの貴重なご意見をありがとうございました。これからの児童館運営に盛り込んでいただきたいと思います。

6. その他

○事務局より報酬の支払いと次回の運営委員会の予定（2月ごろ）についての説明を行なった

7. 閉会

○ 局長が挨拶を行った。